
 

 

 
 
 

ROTARY CLUB 
 

ROMA NORD 
DISTRETTO 2080 

 
RELAZIONE PROGRAMMATICA 

A.R. 2019/2020 
 
 

Presidente 
Massimiliano Mazzarella 

 
 

 
 
 
 
 



 2 

                
 

 
ROTARY CLUB ROMA NORD 

2080 Distretto – Italia 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Consiglio Direttivo A.R. 2019/2020 

 
 
 
 

dott. Massimiliano MAZZARELLA Presidente A.R. 2019/2020 

prof. Roberto DE MARCHIS Past President A.R. 2018/2019 

avv. Fabio GARELLA Presidente incoming A.R. 2020/2021 

avv. Massimo MASSELLA DUCCI TERI Vice Presidente 

dott. Corrado CARRARA Vice Presidente 

dott.ssa Flavia MARTUCCELLI Consigliere Segretario 

dott. Mario FIUMARA   Consigliere Tesoriere 

dott. Piero DE STEFANO  Consigliere Prefetto 

avv. Marco NICOLOSI  Consigliere 

dott. Roberto CARDUCCI   Consigliere 

sig. Sandro TASCIOTTI   Consigliere 

dott.ssa Rebecca DI FAZIO  Consigliere 



 3 

                                                      
 

ROTARY CLUB ROMA NORD 
2080 Distretto – Italia 

 

RELAZIONE PROGRAMMATICA 2019/2020 

Il Presidente 

Dott. Massimiliano Mazzarella 
 

 

 
Care Socie e cari Soci, Past Governor Marco Randone, Governor Giulio Bicciolo, 

 inizia la mia avventura come Presidente di uno dei prestigiosi Club di Roma, forse il migliore; 

a parte l’orgoglio, affronterò l’incarico con dedizione e spirito di servizio, ma anche con la 

consapevolezza che avrò molte cose da fare, pur non essendo sicuro di riuscire a farle tutte: andiamo 

per ordine! 

 L’amico Roberto De Marchis mi consegna un Club in ottima salute: coeso e motivato, 

finalmente partecipato da Soci sia giovani che anziani, i primi una risorsa, i secondi una certezza; 

abbiamo progetti pluriennali da proseguire e nuovi progetti da sviluppare; negli anni la dirigenza del 

Club ha dimostrato continuità di intenti e di finalità; non ultimo, il Club gode di un equilibrio 

finanziario, recuperato negli anni con politiche ispirate alla prudenza di bilancio. 

Non più tardi di 6 giorni fa l’Assemblea ha decisamente votato la permanenza del Club nel 

Rotary International, aderendo alla nuova forma giuridica del nostro Distretto, che si è trasformato in 

Associazione con statuti e regolamenti debitamente deliberati e depositati, garantendo trasparenza 

verso l’esterno e certezza delle cariche e delle procedure amministrative distrettuali al nostro interno.    

L’effettivo del Club è stabile e solido, tanto che le recenti perdite sono dovute ad eventi 

naturali, ad eccezion fatta da un paio di Soci dimissionari; ogni anno abbiamo superato gli obiettivi di 

crescita, che ci eravamo proposti, meritandoci riconoscimenti istituzionali; negli ultimi due anni il 

Club si è arricchito con l’ingresso di molti nuovi Soci, ben assortiti per età e genere; ad oggi siamo 

risaliti a 72 unità, dopo la lunga e costante decrescita, ed è mio obiettivo integrare l’Effettivo con 

innesto di altri Soci e Socie di qualità, giovani e “diversamente” giovani, che rappresentino magari 

categorie non ancora ricoperte.  
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Mantenendo ciò che Roberto mi ha consegnato, avrei fatto già abbastanza, ma ambisco a 

qualcosa di più, qualcosa di nuovo nei progetti, che costituiscono in nostro obiettivo primario. A tal 

fine e con il Vostro supporto, propongo di dedicare quest’anno rotariano a: 

I GIOVANI 

Come ho già detto, nell’anno appena trascorso il nostro Club si è arricchito di un notevole numero di 

Socie e Soci di giovane età, dopo anni di buoni propositi senza notevoli risultati; questa novità mi ha 

piacevolmente colpito e mi ha fatto riflettere sull’opportunità di cogliere l’attimo: oramai sulla soglia 

dei 56 anni, sono convinto che i giovani siano inevitabilmente il nostro futuro e che noi adulti 

debbiamo applicarci fattivamente per migliorare il loro futuro; chi era giovane negli anni ’80 aveva 

molte chance per dimostrare la sua leadership nella società e nel mondo del lavoro; i giovani d’oggi, 

per quanto provenienti da famiglie benestanti, hanno un’enorme difficoltà di inserimento e ne 

soffrono; il rischio è che la loro società non potrà eguagliare la nostra. 

In questo senso, già prima di entrare in carica, ho iniziato a sviluppare con il mio omologo del 

Rotaract, Marco Della Bruna, che ringrazio, il progetto dell’anno con sovvenzione distrettuale, già 

ammesso in graduatoria dalla Commissione competente per la quantificazione del contributo 

distrettuale; è un progetto di valore economico importante, puntiamo al massimo contributo 

ammissibile e il raggiungimento della quota a nostro carico è un obiettivo possibile.    

Questo progetto si propone di replicare quello che sviluppammo per Bice Porcu con 

l’acquisto di un pulmino, ma questa volta in favore della ONLUS “Mi fratello è figlio unico”, già 

assistita dal nostro Rotaract, che si occupa di sostenere e accompagnare i ragazzi autistici con il solo 

sostegno delle famiglie direttamente interessate, loro malgrado senza fondi pubblici. 

Illustrai la modalità del progetto a Giulio Bicciolo, che durante il SIPE di marzo ha fatto sua 

l’inedita collaborazione tra un club Rotary e il suo Rotaract, suggerendo ai Presidenti incoming di 

sviluppare progetti con i giovani del Rotaract; noi saremo gli apripista di questa nuova forma di 

interazione rotariana, il cui fine ultimo è di cementare rapporti tra giovani e adulti, per agevolare il 

transito dei gruppi giovanili nel Rotary e recuperare parte di quel 95% di Rotaractiani che - statistiche 

alla mano - non entrano nel Rotary. 

Con l’occasione della Riunione Familiare per i saluti estivi, ho lanciato una raccolta fondi per 

questo progetto mediante la sottoscrizione di una quota individuale a carico di Soci, parenti e amici, 

cui farà fronte la totale gratuità dell’evento per le casse del Club. 

Per quanto attiene i progetti pluriennali, proseguiremo nello stretto rapporto con la casa 

famiglia Bice Porcu e intensificheremo le nostre attività per incrementare il fondo End Polio Now, 

che vive una fase cruciale per completare l’eradicazione della malattia dalla faccia della Terra; 

ritengo che coltivare pochi ma significativi progetti sia il mezzo migliore per dimostrare l’efficacia 

della nostra attività. 
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Il nostro evento del Rugby per quest’anno sarà organizzato dal Distretto, che ha chiamato i 

nostri Soci, abituali organizzatori, a collaborare nella realizzazione; il progetto assume quindi un 

rilievo di superiore portata e di maggiore impatto. 

Nelle nostre serate conviviali, il tema de “i Giovani” sarà quindi il fil rouge che ci porterà ad 

incontrare relatori di diversa cultura e professionalità, ai quali chiederò di esporre le loro esperienze e 

il loro pensiero sul nostro tema dell’anno. Non mancheranno visite e gite, da organizzare anche con 

l’ausilio dell’Accademia dei Desiderosi del Sapere, che Roberto De Marchis ha saputo coinvolgere 

nel suo anno di presidenza, con risultati molto interessanti. 

Inoltre siamo alla ricerca di una nuova sede, che possa essere quella definitiva, perché è stata 

cambiata troppo spesso negli ultimi 4 anni. 

Sul fronte economico, ho già riferito della stabilità e della copertura finanziaria su cui 

poggiamo, grazie anche all’attenta gestione di Mario Fiumara nella sua carica di Tesoriere; a riguardo 

confermo l’obiettivo di non depauperare il tesoretto, ricostituito con tante economie da chi mi ha 

preceduto; l’anno dei Giovani sarà invece l’occasione per attivare nuove iniziative di service e di 

raccolta fondi con il Rotaract, grazie al loro dinamismo e alla loro disponibilità di tempo e risorse 

personali. 

I Soci devono avere la possibilità di essere maggiormente coinvolti nelle attività di Club, 

attraverso il lavoro delle 10 Commissioni, che ho creato inserendovi tutti i Soci frequentatori, talché 

ogni Commissione annovera non meno di 5 membri; la nostra Segretaria Flavia Martuccelli 

esplicherà altresì la funzione di coordinamento tra il Consiglio e le Commissioni, stante la sua lunga 

esperienza professionale in ambito parlamentare.  

Passando alle conclusioni, poco fa abbiamo tenuto il primo Consiglio Direttivo, che ringrazio 

per la disponibilità offerta e al quale raccomando di essere sempre in contatto con il maggior numero 

di Soci, per ascoltare le loro istanze e i loro suggerimenti da riportare a me e al Consiglio stesso. 

La circostanza di avere il Governatore nel nostro Club è contemporaneamente un grande 

onore e un grande onere: il Club sarà nell’occhio del ciclone e dovrà dimostrare di essere all’altezza; 

io per primo proferirò il massimo sforzo e chiedo a tutti i Soci di sostenere il Club. 

 

 

 

Quest’anno avremo il prezioso aiuto dell’assistente distrettuale Alessandra Spasiano, esperta 

del Rotary per essere stata lungamente nella Commissione distrettuale della Fondazione ed alla quale 

mi rivolgerò per colmare le mie lacune dirigenziali; la ringrazio anticipatamente per quanto potrà fare 

per il nostro Club.    

In conclusione, auguro buon Rotary a tutti e Vi aspetto il 6 luglio nella mia casa di campagna 
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per i saluti estivi; portate amici e parenti, anche per sostenere al nuovo progetto. 

 

Roma, 2 luglio 2019 

        
        Massimiliano Mazzarella 
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Roma Nord  
 

2080 Distretto – Italia 

 

Care Amiche, cari Amici, Autorità Rotariane, 

 

per la prima volta dal 1975, anno di fondazione del nostro Club, il Passaggio della Campana 

si tiene in modalità telematica; forse è un segno dei tempi, ma spero che a breve potremo tornare ad 

incontrarci di persona; già oggi Fabio Garella ed io stiamo partecipando in presenza fisica per dare 

un senso compiuto al nostro passaggio di consegne. 

Lo scorso luglio sapevo di andare incontro ad un anno impegnativo, ma non avrei mai 

immaginato un tale susseguirsi di eventi straordinari e men che mai l’impossibilità di incontrarci di 

persona per 4 mesi a causa di una pandemia virale, che ha sconvolto i nostri ritmi di vita; resta la 

certezza che l’uomo è un essere molto adattabile e vincerà anche questa sfida. 

 L’anno è stato segnato dalla perdita di tre Soci e dalla scomparsa di una amica del Club; Vi 

prego di unirVi a me nel ricordo affettuoso di Claudio Linda, Giovambattista Sgromo, Gregorio 

Sampalmieri e della Sig.ra Paola Martuccelli. 

In questa mia relazione desidero portare alla Vostra attenzione i risultati che il Club è 

riuscito a raggiungere, nonostante per il Covid l’anno sia stato segnato dall’improvvisa interruzioni 

delle nostre attività sociali, le quali – noterete – non mi sembrano di poco conto. 

     

Il Club ha partecipato a molte attività distrettuali, partecipando alla serata Roma sotterranea 

e barocca in piazza Navona (19/09), al seminario Effettivo e Nuove Generazioni (05/10), al 

concerto per il World Polio Day (23/10), al Seminario Rotary Foundation e Progetti (09/11), al 

Seminario Comunicazione e Leadership (26/01), collaborandone anche all’organizzazione, alla 

partita di rugby Italia-Scozia nell’ambito del Rotary Day (23/02), nonché altri eventi sul web da 

marzo in poi, tra cui il RYLA distrettuale sul cyber-bullismo (16/05) organizzato dal Roberto De 

Marchis. 



In Interclub abbiamo realizzato serate con il Club Roma Est, il Roma Sud, e il nostro Rotaract. 

Durante le nostre serate conviviali abbiamo ricevuto interessanti oratori e ascoltato le relazioni dei 

nostri Soci, ai quali va il mio personale ringraziamento.  

Il Club ha visitato la mostra di Bulgari a Castel S. Angelo, quella degli Impressionisti Segreti a 

Palazzo Bonaparte, quella su Pompei e Santorini alle Scuderie e, in ultimo, Vi ricordo di prenotare 

l’ingresso alla mostra su Raffaello, di cui abbiamo già acquistato i biglietti. 

 

 In tema di Effettivo, abbiamo raggiunto l’obiettivo per il conseguimento dell’Attestato 

Presidenziale, portando a 74 i Soci del Club e altri 2 nuovi Soci saranno iscritti al Club da luglio. 

 

 La nostra situazione finanziaria è stata egregiamente tenuta sotto controllo da Mario 

Fiumara, ottimo Tesoriere, ed è tanto florida, che abbiamo avuto la possibilità di finanziare un 

progetto aggiuntivo, da sviluppare nel prossimo A.R.; in effetti la sospensione delle serate 

conviviali da marzo in poi ha generato un avanzo di bilancio, che – sommato alle iniziative 

progettuali già assunte – ci ha consentito di erogare quasi 40.000 euro in beneficienze e di 

impegnarne altri 16.000 per il prossimo A.R., stabilendo il nuovo record assoluto del nostro Club. 

 

 Passo quindi ad elencare i numerosi progetti che abbiamo sostenuto, realizzato ed in 

massima parte completato: 

- “Compagni di viaggio”, progetto dell’anno, in compartecipazione con il Rotaract, primo nel suo 

genere, sostenuto da una sovvenzione distrettuale, che ci ha visto consegnare tre giorni fa un 

pulmino a 9 posti del valore di 19.000 euro alla Onlus “Mio fratello è figlio unico”; Vi aspetto 

al ricevimento in nostro onore nella sede della stessa Onlus per il prossimo 24 luglio. 

- Sul “Progetto aggiuntivo Covid-19”, per il sostegno informatico a scolari non abbienti e per 

l’aiuto a imprese giovanili, abbiamo impegnato 16.000 euro.    

- Sul Fondo Annuale Rotary Foundation abbiamo accreditato 7.380 dollari pari a 6.500 euro. 

- Sul Fondo Polio Plus abbiamo accreditato 6.515 dollari pari a 5.800 euro. 

- Al progetto con sovvenzione globale “Pannelli fotovoltaici sulle scuole dell’India” abbiamo 

versato 500 euro, che hanno generato due versamenti moltiplicativi di 1.000 euro dal Distretto 

2080 e di 2.000 euro dal Rotary Global Grant, con un effetto totale di 3.500 euro.    

- Alla Casa Famiglia Bice Porcu abbiamo devoluto 2.500 euro. 

- Al progetto “Ambiente Amico”, in compartecipazione con il Roma Sud e altri 6 Clubs, abbiamo 

destinato 1.000 euro. 

- Alla Lega del Filo d’Oro abbiamo erogato 500 euro. 



- Alle Borse di studio per i figli dei caduti delle forze armate e di polizia abbiamo contribuito con 

100 euro. 

 

 Avvicinandomi alle conclusioni, porgo un sincero ringraziamento ai componenti del 

Consiglio Direttivo e a tutti i Soci, che a vario titolo si sono resi partecipi della vita di Club. 

Ringrazio il Governatore Giulio Bicciolo, la sua Assistente Alessandra Spasiano e il Past Governor 

Marco Randone, senza i quali la mia esperienza da Presidente sarebbe stata sicuramente molto più 

difficile e complicata.  

Sono grato al Rotaract Roma Nord e al suo Presidente Marco Della Bruna per la stretta 

collaborazione nel progetto comune.  

Grazie infine a Federico Raimondi che ho apprezzato da Tesoriere e continuo a stimare da 

Presidente per le sue doti di puntualità e precisione, quale Segretario Operativo. 

 

 Giungiamo ora alla consegna virtuale delle Paul Harris Fellowship, che ho voluto destinare 

a coloro che hanno massimamente contribuito ai risultati di questo A.R.; queste le menzioni: 

Alfonso Meomartini Per il grande aiuto nella raccolta di fondi 

Danilo Del Gaizo Per l’impegno ad ampio spettro nell’organizzazione del Club  

Piero De Stefano Impeccabile Prefetto, sempre attento e puntuale 

Mario Fiumara Per il lungo supporto al Club nella gestione finanziaria 

Rebecca Di Fazio Giovane e già grande Rotariana, disponibile e propositiva 

Corrado Carrara Senza menzione, Corrado non ne ha bisogno 

In realtà avrei voluto conferire un’altra Paul Harris e questa sarebbe stata la menzione: “alla 

persona che più di tutti mi ha aiutato nell’assolvimento di questo incarico, creando uno stretto 

legame con il Rotaract, trasmettendomi le sue precedenti esperienze di presidente, sostenendomi 

nelle scelte e proponendomi soluzioni”, ma ragioni di opportunità e conflitto di interessi me lo 

hanno sconsigliato, grazie Barbara! 

 

Caro Fabio,  

il mio anno da Presidente del Rotary Club Roma Nord termina qui; ti consegno un club 

numeroso, coeso, attivo e consolidato, tanto quanto me lo lasciò Roberto De Marchis; la tua 

esperienza rotariana è superiore alla mia e quindi non necessiti di raccomandazioni, considerami 

sempre a Tua disposizione; buon lavoro a Te, al nuovo Consiglio Direttivo e alle Commissioni. 

Il Presidente A.R. 2019/20 
         Massimiliano Mazzarella 
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